

Le bulletin janvier 2021



Conseil d'Administration ouvert

**Mardi 12 février
à la MPP - 20, rue du sauvage**

De 18h00 à 19h30

Bonjour et bonne année 21.

Nous la souhaitons meilleure que 2020, pour nous, nos proches et les jeunes que nous accompagnons par le biais de notre association.

Les hébergements de fin d'année et la situation nouvelle en Charente

Avec la fermeture des internats, avec la prudence que la pandémie a inspiré à tout le monde, on a bien cru que des jeunes passeraient les fêtes à la rue. Finalement tout le monde a été casé. Nous avons tiré le signal d'alarme auprès de la Préfecture d'abord, puis dans la presse (La Charente libre, RCF, France 3).

De nouvelles familles se sont proposées et tous les jeunes ont trouvé une place.

Il nous faut néanmoins prendre en compte le changement opéré par la nouvelle préfète qui, contrairement à la précédente et alors même que nous invoquions un risque sanitaire, s'est refusé à nous répondre malgré de nombreuses relances.

Magali Debate, la nouvelle préfète, ancienne ingénieure militaire dans la Marine ne s'est pas fait une réputation d'humaniste dans ses précédentes fonctions de préfète de la Creuse. Disons qu'on ne l'accusera pas de laxisme à l'égard des sans-papiers.

Lors de l'été 2019, les juges des enfants de Charente ont radicalement changé leur manière de juger en défaveur des jeunes comme vous le savez.

En août 2020 arrive une préfète à poigne.

Il va nous falloir en tirer les conclusions.

Des mineurs devenus majeurs

La baisse des arrivées de mineurs après le « pic » du printemps 2019, la non régularisation des MIE se trouvant déjà là ou arrivant par la suite a mécaniquement entraîné ce fait paradoxal :

La majorité des MIE que nous suivons (35 sur 66) est constituée de majeurs et 12 d'entre eux seront majeurs dans les 6 mois.

La plupart de ces jeunes majeurs (30) sont encore scolarisés. Nombre d'entre eux sont hébergés en continu ou pour les WE par des familles solidaires, ce qui en soi justifie leur rattachement à l'AADMIE.

Pour autant, ils sont devenus – parfois sans même en avoir conscience – des sans-papiers. Nous avons commencé à travailler avec BAOBAB pour les accompagner dans leurs démarches administratives pour obtenir des titres de séjour. Nous rencontrons individuellement ces jeunes majeurs pour faire le point avec eux et les aider dans cette transition.

Sur les 66 MIE, 36 sont internes, 30 sont hébergés dans des familles.

30 guinéens

12 ivoiriens

10 maliens

Seulement 3 sont des filles

De tout un peu

- On continue les distributions alimentaires au local, deux jours par semaine : le mercredi après-midi et le vendredi (juste les colis alimentaires pour les internes)
- Il semble qu'il y ait des sorties ASE, mais nous avons un peu de mal à le savoir
- Geneviève a été cooptée au CA. Avec Annie, elle aura la signature du compte et continuera à s'occuper des transports)
- On a rencontré Médecins du Monde

Mobilisation contre la Loi de Sécurité Globale

Présente dès le début, l'AADMIE signe l'appel unitaire pour le retrait total de cet ensemble de lois liberticides.

Un peu de culture

Nous ne sommes pas certains que la séance de cinéma du 14 pourra se tenir : nous vous tiendrons au courant par courriel

Rencontre au cinéma de la Rochefoucauld : compte rendu fait par Laetitia

*- **jeudi 14 janvier de 19h à 20h** (ou 21h si le couvre feu nous le permet) : au cinéma la Halle aux Grains, La Rochefoucauld.*

Soirée Ciné-Rencontre.

L'idée est de projeter votre docu-fiction (si la diffusion est possible, Karen m'a déjà envoyé le lien, elle revient vers moi pour les suites...) Puis d'échanger avec les personnes présentes sur ce docu-fiction, les actions de votre association, sa réalité, ses besoins, ses difficultés.... et d'entendre la parole de jeunes qui accepteraient de nous faire partager leur expérience.

Pour cette soirée, vous êtes tous, nos invités ! Ce serait super d'avoir la présence de membres de votre association, de jeunes et de familles qui les accueillent, de l'équipe du créadoc qui a fait ce film et certains des acteurs du film, si cela est possible?!

- jeudi 28 janvier de 19h à 20h30 : Spectacle "Crocodiles" + temps d'échange avec la compagnie.

Venue d'un petit groupe de bénévoles de votre association.

Je vous ai déjà mis 5 places en pré-réservation. Vous m'avez dit pour ce spectacle, de ne pas être

forcément sur des invitations, vu que ce sont vos bénévoles.

Je vous propose, malgré tout, un tarif préférentiel à 9 euros/personne, au lieu de 15 euros.

Si jamais, vous étiez plus nombreux à être intéressés, n'hésitez pas à me le dire. J'ai mis 5 places de façon aléatoire, tenant compte d'un covoiturage voiture venant d'Angoulême.

Nous avons vu avec Karen pour l'accueil de la classe de Chaudronnerie sur la séance scolaire du vendredi 29 à 10h. En attente de la confirmation de la proviseure...

- mercredi 17 février à 16h : Spectacle "Millefeuilles" (autour du papier et du théâtre d'ombre)

Réservation pour 10 personnes (8 jeunes et 2 accompagnateurs).

Comme dit, les places pour les jeunes sont offertes par les CARMES.

- mercredi 17 février de 17h à 18h30 : Atelier Pop-Up (autour du papier) avec l'artiste du spectacle.

Est-ce possible d'imaginer une participation de 2,50 euros/personne (au lieu de 6 euros) pour cet atelier car chacun repart aussi avec ce qu'il aura créé? N'hésitez pas à me dire si cela vous semble possible?

- mardi 4 mai à 19h30 : Spectacle "Sous le poids des plumes (danse hip-hop)

Réservation pour 10 personnes (8 jeunes et 2 accompagnateurs).

Comme dit, les places pour les jeunes sont offertes par les CARMES.

N'hésitez pas à me recontacter pour toute précision.

Ci-joint une courte présentation des 3 spectacles !

Je vous rappellerai début janvier pour faire un point sur ces différentes venues et notamment pour savoir si vous avez pu mobiliser des personnes pour le 14 janvier, qui arrivera un peu vite...

J'espère vraiment que nous pourrons partager cette soirée ensemble !

Et un dernier mot pour vous redire le plaisir que j'ai eu à partager ce moment d'échange avec vous vendredi dernier ! Merci à vous !

A très bientôt

Laetitia FOURNAT Chargée des relations publiques /
Programmation jeune public

Le CA : Sylvie Delaruelle, Karen Dubois, Geneviève Noël, Valérie Nouviale, Sylvie Salomon, Romain Treppoz, Alain Varlet, Annie Vincent